

## Ante el Papa, García Meza Acusa de Político al Clero

### BOLIVIA ES "CLAVE" PARA LOS MILITARES

Los militares tomaron el poder tras "el fracaso político civil", para evitar que Bolivia se convirtiera en "avanzada del comunismo soviético" en el subcontinente.

El replanteamiento de la doctrina de Seguridad Nacional, hecho esta mañana por el presidente argentino Jorge Rafael Videla, en su visita a Brasil, señaló a Bolivia como "territorio clave" por su localización geográfica.

El mismo criterio es compartido por García Meza al calificar al territorio boliviano como "estratégico".

Se recordó que en 1967, Ernesto "Che" Guevara intentó crear en Bolivia "un segundo Vietnam" para exportar la subversión y la revolución a otros países.

Lo fundamental en esta nueva fase está en el fortalecimiento de la pirámide del Estado, en cuya cúspide se encuentra una élite militar que decide sobre un proyecto político de fisonomía totalmente diferente a la estructura del estado vigente ahora en el país", comentó la agencia Fides.

Para garantizar la total consolidación del régimen castrense, se presenta como un desafío la superación de la compleja problemática económica que tiene posado al país.

Videla pidió en Brasil que se ayude a Bolivia económicamente.

### QUIEBEN CREAR UN "NUEVO ESTADO"

El surgimiento del proyecto de creación de un nuevo Estado boliviano coincide con la perspectiva propugnada, principalmente desde Buenos Aires, sobre la organización de una especie de Internacional Política Occidental "ante el enemigo ideológico común", en este caso el extremismo de izquierda.

Aparentemente, este fortalecimiento subregional conduciría a los países integrantes del grupo de naciones signatarias de la doctrina de Seguridad Nacional a una defensa contra la influencia y la política de las potencias mundiales y otros bloques. Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay podrían conformar ese bloque.

La citada doctrina tuvo reciente vigencia en el Cono Sur en la década de los setenta.

En Bolivia, el general Hugo Ganzer (1971-1978), intentó crear un nuevo modelo de Estado Nacional, pero por diversas circunstancias coyunturales el régimen derivó hacia la apertura democrática.

En tanto que la Cámara de Diputados de Perú condenó el golpe de estado en Bolivia, el gobierno militar de El Salvador se convirtió hoy en el sexto país que reconoce a la junta de comandantes de aquel país sudamericano que preside el general Luis García Meza. Hasta el momento, desde el pasado 18 de julio, 14 naciones expresaron su deseo de continuar vínculos diplomáticos con el régimen militar de La Paz.

El Partido Aprista peruano, por su parte, anunció anoche que disponía un "sabotaje sindical" en Perú, si el gobierno decidía reconocer al régimen militar de García Meza.

Por otra parte, el doctor Javier Torres Goytia ha sido nombrado embajador de Bolivia ante la ONU, por el gobierno en la clandestinidad del Presidente Hernández Siles Zuazo.

## unomásuno

### ▷ Así lo considera el Banco Mundial México, país semindustrializado

### ▷ Junto con Argentina, Brasil y Colombia

WASHINGTON, 22 de agosto (EFE) El Banco Mundial, en un informe conocido hoy aquí, considera que Brasil, México, Colombia y Argentina pueden calificarse como países semindustrializados, ya que varios aspectos de su economía tienen más afinidad con las naciones industrializadas que con las en vías de desarrollo.

El banco hizo esta clasificación "como respuesta a la preocupación del organismo con respecto a la superación de la pobreza en la que persisten algunos países", declaró Robert McNamara.

Argentina encuadra más con el modelo de Europa Meridional, donde la capacidad para mantener un ritmo de crecimiento moderadamente rápido para un determinado periodo le ha permitido de hecho reducir la pobreza absoluta.

Los cuatro países de la región forman un grupo de 15 naciones que según el banco representan la mitad de la población y 70 por ciento del producto bruto (PB) del mundo en desarrollo. Los otros países son; Egipto, Filipinas, Turquía, Corea, Taiwan, Singapur, España, Portugal, Gre-

cia, Yugoslavia e Israel.

En las naciones semindustrializadas más ricas, como Israel, España, Portugal, Grecia, Yugoslavia y Argentina, "hay pocas personas que siguen viviendo en condiciones de pobreza grave", señaló el informe.

Sin embargo, continúa el documento, en Brasil, México, Colombia, Egipto y Turquía la pobreza sigue constituyendo un problema grave, los cálculos aproximados indican que entre 15 y 30 por ciento de sus habitantes subsisten por debajo de una línea de pobreza definida, con un ingreso mínimo necesario para cubrir las necesidades básicas de ropa, techo y alimentación, apunta el documento. En los aspectos especificados de Brasil, el documento observa: "alrededor del 70 por ciento de los brasileños vive en zonas rurales, una gran proporción de ellos (en el noroeste) viven de trabajar en el sector de servicios y manufacturero tradicional. En general la mayoría de la gente de esta zona se encuentra confinada a empleos de baja productividad que exigen largas jornadas de trabajo para subsistir".